

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Plas.	Cts.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10

HORAS DE DESPACHO
 REDACCIÓN: De las once de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.
 TELÉFONO N.º 27
 OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

GACETILLAS TEATRALES

Las noches del Real

«Madama Butterfly» de Puccini y Giacosa.
 Los autores de «Come le foglie», que siempre evoca en nuestros recuerdos la genial Vitaliani, y el de «La Bohème» fracasaron anoche en el Real, que abrió la temporada, remozado con una hermosa embocadura y nuevas butacas, con pasillos laterales que facilitan la circulación por el patio.
 Y doy estos detalles nimios, prosaicos, porque anoche todo fue prosa en el Real, si se descuentan sobrios escotes y siluetas encantadoras.
 «Madama Butterfly» es una nueva manifestación industrial de la casa Ricardi. El Japonés llena el mundo con sus gheissas, sus casas de té, sus crisantemos y toda su elegante policromía. ¿Quién mejor que Ricardi y Puccini para poner en circulación el japonismo?
 Fácil ha sido siempre en arte nadar corriente abajo. En la nueva ópera, aún dejándose llevar, Puccini no ha triunfado.
 ¿Por qué? Tecnicismo aparte, por haber escrito una música tan incolora como plagada de sonoridades con que se quiere ocultar su vulgaridad. Termina el primer acto, y sabemos que estamos en el Japon por la lujosa flora de las decoraciones por que Muriel y Xaudaró han reproducido el mar azul de la bahía de Nagasaki y por estar la Storkio muy hermosa con su tocado nipón.
 Melodías que se truncan apenas iniciadas entre estridencias de metal; frases que *Mimi*, la angelical *Mimi* y la apasionada *Tosca* hicieron llegar a nuestros oídos, y un coro lejano de *marineros* cantado con la boca cerrada, de lo que ya abusara infantilmente el maestro Clavé.
 Ni pasión, ni sensualidad, ni grandeza. Puccini no logró elevarse entre las irisadas alas de la gentil mariposa japonesa.
 La Storkio... *questo è altra cosa*, como la música del tiempo del *Don Bartolo* de Rossini. La diva se excedió a sí misma, como actriz eminente que siente la tragedia de una lucha sangrienta; y como cantante de alma apasionada, jugosa.
 Puccini, Giacosa y Ricardi deberán a la Storkio que su obra se descuente. Sin su aval, no se hubiera alontado de la sombra magestuosa del Duomo de Milán.

Andrés CORZUELO.

CRÓNICAS MENUDAS

Carta abierta

Mi querido Gedeón: Tú que eres ya ducho y viejo, me darás la solución de un hecho en que estoy perplejo y lleno de confusión.
 Se trata sencillamente (tal vez tú ya lo adivinas) de lo que dice la gente nos sucede actualmente con las reses argentinas. Me refiero a los novillos que adquirió el Ayuntamiento para el abastecimiento, huyendo de algunos... grillos. Pero volvamos al cuento.
 Eso no lo he comprobado, más según tengo entendido, al ganado que hay comprado se le dará por perdido, aunque se llame *ganado*. Al llegar los bichos tales (y aquí el asunto se enreda) los peritos oficiales declararon, muy formales, que tenían glosopeda. (Ellos no, los animales.)
 Del examen detenido los concejales se enteran y fué al punto decidido... que los novillos se fueran por donde habían venido. Mas otro veterinario asegura lo contrario al Cónsul de la Argentina. Llama a otro: igual opina, y que no hay, se dictamina, nada de extraordinario.
 Es decir, que no podemos decir cuál de los dos es el verdadero y justo.
 ¿Será cierto? ¿Será un susto? Esto es lo que no sabemos. De unos que sí escuchamos; de otros oímos que no; ni sabemos ni ignoramos.
 En suma: que nos quedamos como en *El Rey que Rabió*.
 Mi carta cierra ya aquí, después de esperar de tí, pues que no eres nada tonto, nos escribas, a ver si se nos pasa el susto pronto.
 ¿Me escribirás, lo prometes?
 En nada te comprometo dando tu opinión andaz.
 ¿Que a la vez la pata metes? Te la sacamos y en paz.
 No te asustes los belenes y escribe, que aquí estoy yo. A ver si a quitarnos viene la duda entre el sí y el no.
 Ya sabes donde me tienes y manda a tu amigo.
 E. O.

Las tan celebradas aguas de las fuentes frías (2.º) de «Saint Louis», valle de Vichy no tiene rival para curar las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, diabetes, etc. Basta tomarlas para que ellas solas se recomienden.

HALLAZGO ARQUEOLÓGICO

Tercera carta abierta

Sr. D. Juan Torrens.
 Querido amigo: Quedamos en que demostraría que el arma encontrada en el túnel mayor, pudo ser depositada allí por la mano de su dueño.
 Si hacemos abstracción de la gran balumba de piedra que se halla depositada en el *Seregay Larch* (puesto que no existía en aquel entonces) nos hallaremos sobre un plano inclinado que descenderá suavemente hasta el *Pont d'en Valls* sobre cuyo terreno muy bien pudo trahar el hombre. Esto nos lo da a comprender también el que las obras del túnel han marchado, hasta el presente, por debajo de la cúspide formada por el terreno eruptivo de que le habló antes de empezar las obras.
 Respecto de que el *Seregay Larch* no existía cuando se depositó el arma en su lugar, es cuestión evidenteísima.
 Téngase presente que el arma ocupaba el puesto que nos señala una línea perpendicular tirada desde el mojón del km. 29 situado cabalmente en la parte más alta del *Seregay* atravesado por la carretera, y ni en el puesto en que se halló el arma, ni en sus alrededores, ni a mucha distancia del mismo lugar, se ha encontrado piedra alguna, ni siquiera un pequeño guijo; puesto que todo es tierra suelta de acarreo y de nueva formación, pues aunque no la he visto, podemos asegurar que está formada por arcilla moderna, ó sea por la descomposición del feldespato y de la caliza, sustancia en que abundan las rocas de la *Sierra de Alfabiá* y del *Teix*.
 Si suponemos que el piso en cuestión lleva encima una cantidad de piedra de 40 ó 50 metros de espesor, que no será mucho suponer, y teniendo el piso de la falla una capa de terreno que mide 70 metros, hemos de suponer que antes del fenómeno geológico aquellos terrenos presentaban una superficie bastante plana para que el hombre pudiese andar sobre la misma.
 Queda pues demostrado que el *Seregay* es una formación moderna.
 El hundimiento que escondió ó enterró los cons bidos maderos del arbol *Teix*, del que le hablaba en mi anterior, pudo coincidir con el fenómeno ó desmoronamiento de la *Sterra* que produjo el grande precipicio que nos ocupa.
 La causa del desprendimiento de aquella mole de piedra se explica fácilmente. Faltando a la *Sierra* el piso que sostenía el corión del monte, produjo el gran anfitriente que existe en lo más alto del *Seregay*, y crujiendo esta parte de terreno, hasta la dirección de las *Covetes*, la que roía por el sol, la nieve y el aire, fué desprendiéndose, todavía se desprende, en nuestros días poniendo en continua alarma a los empleados del fiato y carreteros que transitan por el *Coll*.
 Olvidaba decirle que salvada la falla que medirá unos 20 metros, aparecerá de nuevo otro yacimiento de yudo, ó de lo contrario, aunque lo dudo, el terreno eruptivo con toda franqueza, y bastante puro, porque nos presentará el material antiguo y con poca humedad.
 Creo haber demostrado lo que prometí.
 Consérvese bueno, amigo Torrens, y hasta que los mineros del túnel nos acusen haber descubierto un yacimiento de plomo, hierro, cobre, plata u oro, que esto sucederá como ya le dije, pero teniendo presente siempre el Dios *sobre todo*.

JOSÉ RULLÁN, PBRÓ.

Sóller 12 de Noviembre de 1907.

Lecturas y Comentarios

Hulano furioso.—Un país sin robas

Un sangriento suceso se ha desarrollado entre militares de Jaenslev (Galitzia).
 El teniente de hulanos Kalm fué declarado, por un tribunal de honor, indigno de seguir vistiendo el honroso uniforme.
 Semejante decisión impresionó tanto al teniente que, indignado, decidió tomar venganza, especialmente del general Gennigen, que había presidido el tribunal, y marchó a la escuela de caballería, donde esperaba encontrarle.
 Así fué en efecto. Apenas vió al general, sacó la espada y acometió contra él.
 Afortunadamente para el general, su ayudante vió el movimiento de Kalm y se interpuso entre el agresor y la víctima.
 Su espada, ciego instrumento de la pasión vengadora del hulano, fué a herir gravemente al ayudante, que pagaba con su sangre su acto generoso.
 Kalm intentó continuar su obra, pero ya no tuvo tiempo.
 De distintos lados acudieron oficiales, que desvaneciendo a su vez sus espadas, atacaron al teniente de hulanos.
 La lucha era desigual, y Kalm no tardó en caer herido.
 Del suelo lo levantaron, y casi moribundo fué llevado al hospital, extendiéndose la noticia rápidamente por la ciudad, donde ha producido impresión grandísima.

Un periodista parisiense, habiendo interrogado a uno de los individuos de la misión judicial del Japon, supo por boca de éste que allí son desconocidos los salteadores de caminos. En las calles reina la más perfecta tranquilidad y la vigilancia de los agentes es en ella inútil.
 Hay un país todavía más favorable que el Japon en este punto; la Islandia. Es tal la honradez general, que las casas no tienen cerraduras ni hay cerrojos en las puertas. Se ignora que cosa sean ladrones y es ilusorio el papel de la policía. El descubrimiento de un robo—hubo tres en dos años—deja a la población profundamente consternada, y busca en seguida al autor entre los inmigrantes; tan imposible parece que sea un indígena el culpable.
 Si nos transportásemos a dichas regiones donde nada se quita, nos parecería indudablemente que nos falta algo.

Rafael

Cuento

La señora Lequesne, viuda de un capitán de fragata, entró silenciosamente en el cuarto de su hijo. La mañana era muy húmeda y el enfermo debía todavía descansar, pero encontró ya despierto.
 —Rafael, acaba de recibir un telegrama: los señores Harrington y su hija desde mañana serán vecinos nuestros.
 El parálítico hizo un gesto de satisfacción mezclada de zozobra.
 —¿Volverá a encontrarse a mí Nelly de otro tiempo?
 —Mucho que sí, hijo mío. Vas a poder cantar y jugar a las damas. Tu americanita te leerá las novelas de la temporada. ¿Estás muy fatigado, Rafaelito?
 —No, mamá, he dormido. Estoy muy contento. Abre los postigos; hoy el mar debe de ballarse en calma.
 La señora Lequesne hizo aún más, abrió la ventana.
 Brotaron luz y frescura. Muy lejos, detrás del jardín, por un seno de la costa brava, distinguíase la línea verde de la Mancha.
 —Voy a prepararte el almuerzo. Toma entre tanto, un libro con que te entretengas.
 —Gracias, madrecita.
 El enfermo ojeó el libro distraidamente, y lo dejó luego.
 Sentía avidez de respirar los salados efluvios marinos. Sonreían las flores en el jardín y los glicinos que trepaban por las paredes mágicamente una perfumada salutación matutina. Un pájaro rozaba el alero, perdíase en el espacio y volvía piando.
 La alegría de las mañanas de julio inundaba con el deseo de vivir el alma del enfermo. ¿No iba éste a ver a su amiga ya crecida, con vestido de alegres colores y una «charlotte» de muselina a la cabeza? Nelly volvía en la estación hermosa, poco tiempo después de las golondrinas. Traíale felicidad para tres meses y dábale un motivo para soporiar con valor su sufrimiento.
 Desde hacía cinco años hallábase en cama casi enteramente parálítico. Rafael no conocía otra actividad, otros movimientos que los ajenos. Sin embargo, en lo que de sensible conservaba en los ojos, en la boca, en las manos, adivinaba una vida intensa que parecía agotarse más cada día. Su expresión resignada, sus finos cabellos, su mirada límpida dábale una fuerza de atracción que cautivaba a los que tenía cerca de él y a sus amigos. En aquel antiguo puerto normando, el hijo del capitán disfrutaba de sincero afecto, y los bañistas y los extranjeros complíanse en consolar aquella juventud a la que el mal aprisionaba en el cepo.
 Los doce años de Nelly se habían impresionado en el espejo de aquel dolor, y como poseyese la niña una generosidad rara, dedicóse al que no podía conocer el goce de mandar en su propio cuerpo.
 Cuando las últimas vacaciones, Nelly tenía diez y seis años. Era ya una verdadera joven dotada por las hadas benévolas, rica é independiente. El enfermo aunque aislado del mundo é ignorante de sus seducciones y peligros, tenía el porvenir. Advertíale su instinto que Nelly se metamorfosearía en mujer al poco tiempo.
 Luego un hombre sano y afortunado se la quitaría. Ella representaría entonces su papel en la sociedad parisiense y no iría ya, en las horas calurosas del verano, a refugiarse bajo el techo de la señora Lequesne. Iríase a vernear en alguna playa de moda, lejos de aquel rincón no amado que le bastó para el desarrollo de su adolescencia.
 Una angustia que no podía analizar atormentaba a Rafael. Ofrecíase a su memoria el primo de Nelly, Douglas Hansen. ¿Podía olvidar que ese solícito parente iba a interrumpir sus coloquios con Nelly y que frecuentemente luvitaba a la prima a que dejara al enfermo por una partida de «tennis» en compañía de «misses» y de «gentlemen» de dentaduras feroces? Cubríase en tales casos de palidez su frente. Tomaba el espejo que Nelly le había ofrecido y ponía en orden los rizos de su cabellera; luego, súbitamente descorazonado, cerraba los ojos. ¡Siempre tendido, inerte, devorado por la fiebre! Parecíale preferible la muerte; tan comprensible se le hacía el goce de vivir ante aquella naturaleza que se expandía en fuerza y en hermosuras.

—Mi querido Rafael, será vecina tuya hasta el primero de octubre.

FRANCISCO BOEUF.

PALMA

Servicios prestados por la Guardia civil

Da cuenta la del puesto de Alcudia de haber detenido a un sujeto presunto autor de haber sustraído una ave de corral de la casa *Can Fumat* de aquel término municipal.
 —La del mismo puesto denunció a la autoridad competente a un individuo por sustracción de leñas del monte comunal de aquella villa.
 —Notifica la de Santanyi haber puesto a disposición del señor Juez municipal de la misma a un sujeto presunto autor de haber agredido a otro con un palo, produciéndole una herida en la cabeza al parecer de pronóstico reservado.
 —Por la de Palma ha sido denunciado al señor Alcalde un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.
 Mañana lunes a las once de la mañana se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de esta autoridad, la Junta Provincial de Sanidad para ocuparse, entre otros asuntos, del expediente instruido sobre elaboración de carnes de cerdo, por un vecino del Coll d'en Rebas, procedentes de animales muertos sin la debida inspección del veterinario municipal.
 Habiendo llegado a noticia de la guardia civil del puesto de Santanyi, de que el día 18 del actual había sido incendiada una caseta de campo de aquel término municipal, quemándose el techo del pajar de la misma, la puerta y unos 12 quintales de paja, se puso a practicar las oportunas averiguaciones para descubrir al autor.
 Estas han dado por resultado la detención de un individuo que como presunto autor del hecho ha sido puesto a disposición de la autoridad competente.
 Han sido multados por el teniente de Alcalde señor Calafell, varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.
 Desde Barcelona nos comunican que la Liga contra el duelo se propone extender su actividad a las esferas legislativas y es probable que á no tardar se presente a las Cámaras un proyecto de ley, cuya redacción, casi terminada, corre a cargo de un distinguido jurista de Madrid, que ocupa un elevado cargo. Dicho proyecto, encaminado a evitar la comisión de los delitos de duelo y su impunidad, comprenderá seguramente la creación de un tribunal de honor con fuerza legal y las garantías suficientes en la ley, para la salvaguardia del honor de las personas, con la sanción de las injurias y ofensas.
 El presidente de la Liga se trasladará probablemente a Madrid el mes próximo con el objeto de activar los trabajos y recabar de los poderes públicos y grupos parlamentarios el apoyo en la humanitaria empresa de las asociaciones contra el duelo.
 Ha quedado desierta la plaza de maestro vigilante, de la Casa de Misericordia del Ayuntamiento de Mahón dotada con el haber anual de 720 pesetas.
 Dicha plaza ha de proveerse con arreglo a la ley de sargentos debiendo los aspirantes presentar sus solicitudes dentro del plazo de 15 días.
 La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda acordando la modificación del art 10 del reglamento del impuesto de utilidades, en el sentido propuesto por la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, de que la placa de la Orden militar de San Hermenegildo, como también la cruz sencilla y la gran cruz de la misma orden, tributen por el tipo que, según la escala del número 4.º de la tarifa 1.ª de la ley de utilidades, corresponda a su cuantía, independientemente de los demás sueldos ó haberes que perciban los interesados.
 En un periódico de Barcelona leemos las siguientes líneas:
 «Han sido aplazados hasta la próxima primavera los ensayos de comunicación óptica que habrán de realizarse en breve, entre las Bajaeares y Barcelona.»
 Anoche debió inaugurarse el cinematógrafo que se ha montado en el teatro de *La Protectora*.
 El Agente Ejecutivo de la Zona de Manacor, ha anunciado la venta en pública subasta de varias fincas del término municipal de Capdepera embargadas por débitos a la contribución.
 El Presidente de esta Audiencia cita a Jaime Cerdá Mesquida, para que comparezca en la Secretaría de dicha Audiencia al objeto de señalar nuevo día para la vista de la causa

que se le sigue por delito de expenciación de moneda falsa.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría de Muro, el reparto de la contribución urbana para el año 1908.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia ha declarado incursos en el primer grado de apremio a varios contribuyentes morosos en el pago de la contribución industrial.
 Ayer fué curada en la casa de socorro una joven que presentaba una pequeña herida en una mano que se había producido con un cristal que estaba limpiando.
 Esta noche a las ocho y media se celebrará una velada en el local de la *Democracia Balear* con arreglo al siguiente programa:
 Primera parte.—1.º Paso doble a guitarra (Morenito) por los aficionados don Juan Perelló y don Vicente Martínez.—2.º Poesía «Cadenas de oro», por don Pedro J. Horrach.—3.º Vals «Angelita», por la señorita Saletas y hermanas Gelabert.
 Segunda parte.—1.º Pieza a guitarra y bandurria «Bohemios», por los hermanos Saletas.—2.º Vals «Tesoro mío», por los señores Perelló y Martínez.—3.º «Pouprri», sobre motivos de varias obras por los hermanos Saletas.—4.º Paso doble «El Husar de la Guardia».
 Terminará la velada con unos bailes.

La «Sociedad d'Estudis Econòmics» tiene acordado abrir una Información pública sobre el tema siguiente: Necesidad de crear Banca Catalana desarrollando los siguientes puntos:
 1.º Si esta Banca deben crearla los interesados por su cuenta y con elementos propios.
 2.º Si se debe crear la materia bancaria por medio de documentos a plazo fijo, descontables.
 3.º Si esto pueden hacerlo los interesados y en caso negativo por qué razones.
 4.º Si los interesados no pueden hacerlo, ver si se ha de hacer por medio de una ley ó bien promoviendo una fuerte corriente de opinión.
 La información pública se hará por medio de sesiones que tendrán lugar en el Salón de Actos del Fomento del Trabajo Nacional, siendo la primera el 26 del corriente.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular recordando a los alcaldes de los pueblos de esta provincia el deber que tienen de remitir a este Gobierno el estado de las multas impuestas por infracción de la Ley del descanso dominical.
 Al mismo tiempo les previene que cumplan con mas exactitud lo ordenado y remitan a este Gobierno dentro los cinco días primeros del primer mes de cada trimestre, el estado positivo ó negativo de las multas impuestas por el concepto aludido, de lo contrario les impondrá el más severo correctivo.

Por agentes de la Compañía Arrendataria, se han apresado en Santanyi 6 bultos de tabaco de contrabando.
 Anteayer por la mañana salió para la *Torre d'en Pau* con objeto de ejercitarse en el tiro al blanco, la fuerza franca del regimiento de Palma al mando del capitán don Miguel León Garabito.
 Cuando ya estaban por terminar sucedió el siguiente desgraciado suceso.
 Al soldado de la 3.ª compañía del 2.º batallón de apellido Catañy al hacer uno de los disparos le explotó el fusil hiriéndole en la cara.
 Apercibidos del hecho por sus compañeros fué inmediatamente auxiliado y curado de primera intención.
 Más tarde fué trasladado en el carruaje de ambulancia al Hospital Militar en donde se le atendió debidamente.
 El soldado herido se halla en estado satisfactorio.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Fomento y Beneficencia, don Antonio Compañy; del de Gobierno y Policía, don Francisco Bonini; del de Alumbrado, don Guillermo Serra; del de Obras, don José Fuset y del de Ensanche, don Francisco Pascual.
 La Comisión de Gobierno y Policía se reunió ayer acordando la colocación de unos posters en el salón de sesiones.
 Acordó también estudiar la forma de calefacción del expresado salón.
 Ayer a la una de la tarde se reunió la Comisión de Obras, aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas de su competencia.
 Para mañana a las doce estará reunida la Comisión de Ensanche y Murallas para ocuparse nuevamente de la conservación y restauración de la puerta de Sta. Margarita.

Los conciertos del "Orfeo,"

Se han repartido los prospectos anunciadores de los tres conciertos que han de celebrarse en el Teatro Principal, organizados por el Orfeo Mallorquín, los días 30 de Noviembre y 1, 3 y 4 de Diciembre.

El Orfeo Mallorquín queriendo interpretar lo mejor posible las obras de los grandes maestros Schumann, Wagner y Grieg ha contratado á 12 profesores del continente.

En dichos conciertos tomarán parte la tiple doña Magdalena Riera, el tenor don Joaquín Ferrer, el barítono don Jorge Fortuny y el apudado bajo mallorquín don Miguel Riera, la masa coral de dicha Sociedad y 50 profesores de orquesta.

Los marineros de la "Isleña,"

De regreso

Ayer mañana regresaron de Cartagena por vía de Alicante á bordo del vapor Balear los marineros José Frau y Nicolás Porcel, sumariados con motivo de la huelgas de 1904, y que embarcaron hace unos veinte días para asistir al Consejo de Guerra.

Este se les celebró el día 20, siendo ambos absueltos, como ya hemos dicho.

Tuvimos ocasión de hablar con ellos, manifestándonos que allí han estado en libertad antes y después de su fallo absolutorio y que allí quedaban sus restantes compañeros sufriendo la condena, pues ignoraban que se les hubiese indultado.

Nosotros les hicimos conocer esta noticia. El indulto les ha venido poco tiempo antes de extinguir la condena.

De Sociedad

En el vapor Belver llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros los pasajeros, don Francisco Blanes, don Gaspar Perelló, don José Florit don Jaime Font, don Antonio Cardell, don Andrés Rey, don Gabriel Palmer, don Miguel Bonnin, don José Martorell, don Mariano Sancho, don Pedro P. Fiol, don Miguel Oliver, don Bernardo Palmer y don Miguel Alcover.

De Valencia llegaron ayer mañana en el vapor Belver, don José Manzano, don Francisco Malduque, y don Federico Usera.

En la mañana de ayer se celebraron solemnes honras fúnebres en la iglesia parroquial de Santa Cruz en sufragio del alma de nuestro amigo el capitán de la Marina mercante don Juan Singala y Perras.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia, testimonio del aprecio que en vida se conquistó el finado.

Reiteramos á su familia nuestro sentido pésame.

En el vapor Balear, salieron ayer tarde para Barcelona don Joaquín Font, doña María A. Estela, don Miguel Sureda, don José Pujó, don Jaime Fiol y señora, don Antonio Vidal, don José Pons, don José Castell, don Juan Alemany, don José Balaguer y don Gabriel Salvá.

En los astilleros del Mollet

Ayer mañana fué botado al agua con toda feicidad, desde el astillero, que en el Mollet poseen y dirigen los hermanos Ballester el casco del pailebot Providencia de la matrícula de Sóller.

El Providencia ha sufrido una importante reparación por la que le ha sido cambiada la mayoría de maderos que componen el casco, con lo que ha quedado según la opinión de los inteligentes en tan buen estado que podrá prestar el servicio como si fuese nuevo.

En esta reparación han estado ocupados unos 30 obreros, entre maestros de ribera y ayudantes por espacio de cuatro meses.

Este buque es de propietarios de Sóller, quienes lo dedican al tráfico entre aquel puerto y varios de la nación francesa.

Pago de atrasos al Magisterio

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer publica la circular que la Subsecretaría de Instrucción publica ha dirigido á los Gobernadores como presidentes de las Juntas provinciales de Instrucción pública dictando instrucciones para que sean satisfechos á los Maestros los atrasos que acreditan por diferencias de sueldos en virtud del aumento que les ha sido reconocido como consecuencia de la adopción del censo de población de 1900.

De ellas entresacamos las siguientes: «Los maestros á quienes se adeude por las atenciones de personal de su escuela alguna cantidad que corresponda á obligaciones del Estado, esto es, desde 1.º de Enero de 1902 en adelante, deberán remitir al habilitado del partido judicial á que la escuela corresponda, en el plazo de ocho días, contados desde la publicación de esta circular en el «Boletín Oficial», los documentos que justifiquen su derecho para percibir las cantidades que se les adeuden.»

«Los habilitados de los partidos judiciales, examinando los documentos y reclamaciones presentados, formularán nóminas especiales que comprendan estas reclamaciones, uniéndolas á las reclamaciones necesarias, conforme á las instrucciones que se dictan por la Ordenación de pagos para el abono de las obligaciones de personal.»

«Los habilitados, al formular las nóminas, tendrán en cuenta la fecha en que hayan sido devengadas las obligaciones, y comprenderán en una nómina las que correspondan á haberes y servicios prestados de 1902 á 31 de Diciembre de 1906 y en otra separada, aquellas que comprendan haberes devengados y no percibidos desde 1.º de Enero de este año á 31 de Junio por diferencias de sueldo, como consecuencia de la expedición de los nuevos títulos administrativos.»

«Si las reclamaciones que se hagan y los haberes que se adeuden á los maestros hubiesen sido ya comprendidos en otras nóminas especiales que hayan los habilitados formulado y remitido á la Ordenación de pagos por obligaciones de este ministerio, no será necesario que se reproduzcan; pero el habilitado deberá manifestar al señor Gobernador presidente de la Junta provincial, por medio de oficio, las reclamaciones que haya incluido en aquellas nóminas, importe de estas y las fechas en que las remitió.»

«A los veinte días de publicada esta circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, los habilitados deberán haber entregado en las juntas provinciales las nóminas especiales redactadas, ó en su caso, los oficios antes referidos.»

«A los veinte días de publicada esta circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, los habilitados deberán haber entregado en las juntas provinciales las nóminas especiales redactadas, ó en su caso, los oficios antes referidos.»

Audiencia Señalamiento

El lunes próximo se reunirá por primera vez en el presente cuatrimestre el Tribunal del Jurado de este distrito, para intervenir en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra María Barceló acusada del delito de infanticidio.

Visita de Cárcels Ayer por la mañana una comisión de señores Magistrados con el Teniente Fiscal señor Suárez y el Secretario señor Alcover, practicaron la reglamentaria visita de cárceles.

Sala de Gobierno Ayer á las doce se reunió la Sala de Gobierno, resolviendo algunos asuntos de su competencia.

Un concierto por la Cristeta Goñi

Esta noche, en el Teatro Principal dará la eminente violinista un concierto patrocinado por el Círculo de Bellas Artes.

El concierto comenzará á las ocho y media.

He aquí el programa: Sinfonía (Largo de Haendel) por el Sexteto.

1.ª Parte.—1.º Minuetto, Mozart.—2.º Réverie, Schuman.—3.º El Barbiere di Siviglia, Rossini.—4.º Polonesa de Concerto, Viana.

2.ª Parte.—5.º Berceuse de Joselyn, Godard.—6.º Romanza, Svendsen.—7.º Elégie, Massenet.—8.º Scena en Ballet, Berlioz.

3.ª Parte.—9.º Nocturno n.º 2, Chopin.—10.º Capricho español, Sarasate.—11.º Variaciones Kubelik.—12.º Jota Navarra y Aragón, Sarasate.

Los números 1, 5 al 8 y 10 serán acompañados al piano y los restantes por el Sexteto.

PARA LOS INUNDADOS

La Exposición-Tómbola

Anoche se reunieron de nuevo en la Lonja las señoras y señoritas que forman la Comisión organizadora, ultimando el enrollado de billetes.

En los rincones á derecha é izquierda de la entrada se han colocado taquillas donde se expenderán los vales, que serán canjeados por números por las señoritas.

Esta mañana á las once se celebrará la inauguración, á cuyo asistiran las autoridades, amenizando el acto la banda de la Misericordia, continuando por la tarde á las cuatro y media, y los demás días de las cinco y media á las ocho de la noche.

Queda terminada la confección del Catálogo, que comprende hasta 8000 mil lotes.

La entrada á la Lonja será en definitiva á diez céntimos, en atención á que da derecho á asiento.

Esta tarde intervendrán en el despacho de los lotes las jóvenes que hayan designado las sociedades invitadas que hayan aceptado el tomar parte.

Entre las que han acordado designarlas figura «La Democracia Balear.»

La Federación de Sociedades Obreras contestó que no podía designarlas por no contar en su seno entidad alguna femenina.

Las demás sociedades invitadas no habían contestado aún ayer tarde.

La comisión formada por la señora de Ascensión y las señoritas doña Francisca Ferrer y doña Margarita Tomás ha recogido los siguientes objetos:

Don Rafael Capó, 0'10.—Don Juan Terrasa, 0'50 y dos cinturones.—Don Bartolomé Llorens, 0'25 y dos figuras yeso.—Doña Magdalena Muntaner, 0'10.—Doña Antonia Flexas, 0'50.—Don Gabriel Sampol, 1'00.—Doña María Guegias, 0'05.—Doña Teresa Valentí, 0'10.—Doña María Florit, 0'35.—Doña Catalina Comas, 1'00.—Doña Juana Bauzá, una vasija.—Doña Antonia Nicolau, una esboilla.—Doña Teresa Cortés, 0'10.—Don Francisco Barceló, una manta.—Don Miguel Ferrando, 5 ptas.—Don José Roig, 0'50.—Don José Llabrés, una percha y un especiero.—Don Francisco Martínez, un decálitro y otra medida.—Don Ramón Camps, 1'00.—Doña Juanita Palmer, un aventador.—Doña Rosa Vallés, 0'50.

Doña Margarita Esteva, 0'50.—Don Onofre Monserrat, 0'10.—Doña María Linás, un trapo fregar.—Nadal Comas, 3'00.—Doña Francisca Carrió, un cántaro y un aventador.—Don Salvador Fuster, un farol, un pote y un colador.—Don Damián Frau 25 pesetas.—Don Francisco Antem 3 pesetas.—Don Antonio Cros seis buchas.

Don Cayetano Frau, cuatro pastillas jabón 2 kilos arroz.—doña Catalina Siquier, 0'30.—doña Coloma Mir, 0'10.—Don Antonio Darder, 0'10.—Don Antonio Villalonga, 1'00.—Doña María Santandreu, 1'00.—Doña María Palou, 0'15.—Don Vicente Salvá, 0'40.—Doña Ma-

ria Homar, 0'50.—Doña María Serra, 0'15.—Doña Gerómina Juliá, 0'25.—Señoritas Ferrer Gibert, dos bustos porcelana

Don Antonio Escanellas, un cántaro.—Don Francisco Martí, una sortija y una pulsera plata.—Don Pablo Forteza, 0'10.—Don Miguel Bauzá, 1'00.—Doña María Mateu, 0'15.—Doña Matias Salvá, 0'20 y un librito.—Don Gabriel Bauzá, una vasija.—Don Bartolomé Salvá, 0'10.—Doña Angela Autem, 0'10.—Doña Margarita Parés, 0'14.—Don Gaspar Villalonga, cuatro espelmas.—Don Miguel Bibiloni, 5 pesetas.

La comisión formada por las señoritas María y Florentina Villalonga, Margarita Canals, Emilia Villalonga Alomar, Juana Bonet de los Herreros, y María de la Concepción Ferragut Sbert ha recogido los siguientes objetos.

Don Francisco Guasp, un cestito.—D. Rafael Campins, 5 céntimos.—M. C. 6 escobitas.—Doña Catalina Rosselló, 15 céntimos.—Doña Margarita Tomás, 50 céntimos.—Don Guillermo Vidal un cestito.—Matias Verger, 50 céntimos.—Don Pedro Cabrer un par de alpargatas.—Don Miguel Bestard, una botella agua Colonia.—Doña Margarita Colom, tres botellas de vino.

Don Guillermo Cañellas, 10 céntimos.—Doña Francisca Payeras, 1 peseta.—M. M. 1 peseta.—Doña Ana Carbonell, 30 céntimos.—Margaita Ramis, 50 céntimos.—Don Juan Segura, 50 céntimos.—Doña Juana Carbonell, tres hebillas y unas zapatillas bordadas.—N. N. un par de zapatos.—Don Pablo Coll, un cestito.—Don José Aguiló, un paquete de arroz.

Don Bartolomé Maura, un paquete de fósforos.—Doña Francisca Oliver, un sombrero de paja.—B. C. 1 peseta.—D. Gabriel Simonet, 20 céntimos.—Magdalena Muntaner, una botella de tinta.—Doña Muntaner Payeras, 20 céntimos.—Doña Francisca Tugores 3 paquetes de tabaco.—Doña Francisca Pauli, 5 escobitas.—Doña Bárbara Pizá, 10 céntimos.—Doña Esperanza Colom, 10 céntimos.—Don Antonio Albertí, 2 paquetes de arroz.

M. M. 20 céntimos.—Doña María Coll una caja de vaselina.—Don Mateo Forteza 6 medallas.—Don Eusebio Miró, 12 albums bordados.—Don Cristóbal Bonnin, 3 cestitas.—Don Pablo Perelló, 1 jarro.—Atard, 1 libra chocolate.—Doña Jerónima Torres, 6 paquetes de sal.—Don Mateo Canet, 5 libras chocolate.—Don Manuel Morey, 1 ovillo de bramanet.—Bernardo Rullán 1 botella de anisado.—Don Francisco Picorelli, 1 cucharón de metal.

Don Bernardo Sabater 1 caja de botones.—Don Melitón Molas, 1 caja de dulces.—Doña María Siré, 1 paquete barquillos.—Doña Antonia Masanet, 3 escobas.—Don Miguel Palmer, 1 lata de sardinas.—Doña Teresa Forteza, 15 céntimos.—Don Miguel Truyols, 10 céntimos.—Don Antonio Sastre, 50 céntimos.—Don Jerónimo Caldes 50 céntimos.—Doña María Pons, 5 céntimos.—Don Miguel Picorell 20 céntimos.—Don Pedro Bibiloni, 10 céntimos.

Doña María Soler, 40 céntimos.—Doña Guillermo Rosselló 20 céntimos.—Doña Juana Feliu, 20 céntimos.—Doña María Barceló 25 céntimos.—Doña Concepción Prats, 30 céntimos.—Doña Leonor Marroig, 10 céntimos.—Doña Francisca Villalonga 30 céntimos.—Doña Francisca Amengual, 15 céntimos.—Don Pedro Far, 1 peseta.—Don Antonio Canet, 10 pesetas.—Doña Josefina Meliá 1 peseta.—Don Rafael Pascual 1 peseta.—Don Magin Castellet, 1 bolso de dulces.

Don Manuel Bonet, 2 almohadones, 4 Bastones, 25 Corbatas señora, 7 Corbatas caballero, 54 Alfileres corbata, 17 Alfileres sombrero, 34 Pares gemelos, 9 Cadenas reloj, 3 Hebillas cinturón, 1 Brazalette, 11 Indispensables.

De las islas Son Servera

La inundación producida en este término por la lluvia torrencial caída el día 20 comprendrá sin exagerar una extensión de más de 4 kilómetros y una zona de 50 metros.

Las huertas han quedado convertidas unas en canteras y otras en torrentes; han desaparecido los árboles y la tierra de labor en una profundidad de un metro y la mayor parte de muros de contención han sido derribados no quedando siquiera los cimientos en donde estaban emplazados, habiendo entre ellos uno de unos 5 metros y de mampostería. El tránsito por los caminos de «S'Estepar» y «Pont Roig» han quedado completamente interrumpidos por haber desaparecido un terraplén de unos 4 y longitud de 50 metros.

Por sí no eran suficientes los enormes perjuicios ocasionados por la inundación á estos serverenses, en el término de San Lorenzo poseen porciones de una y dos cuarteradas del establecimiento de los predios «Son Coeli» y «Las Grutas» y los había que estaban poblados de almendros, de los cuales no ha quedado ni siquiera indicio de donde estaban sembrados.—C.

Sansellas

Nos comunican de Sansellas que mientras una mujer estaba subiendo una escalera de su casa, tuvo la desgracia de que se derrumbara yendo ella á parar al interior de una letraña ó estercolero, que se hallaba á unos quince palmos de profundidad.

La infeliz quedó hñndida en la inundación hasta los sobacos, siendo extraída por los vecinos Julio Oliver Juan y Bartolomé Ramis.

A consecuencia de la impresión recibida la citada mujer permaneció unas diez horas sin poder articular una palabra contribuyendo á que el susto fuera mayor el hallarse en estado interesante.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer.

Procedente de Barcelona entró el vapor correo Belcier, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

De Alicante é Ibiza, llegó el vapor correo Balear, con la valija, carga y 5 pasajeros.

Conduciendo una partida de madera llegó á las doce, procedente de Valencia

un vapor de gran porte de nacionalidad alemana.

«A las seis de la tarde salió para Barcelona, el vapor correo Belcier, llevándose la valija, carga y pasaje.»

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Cayetano en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso: Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor muy solemne con sermón, panegírico de la Reina del Universo María por el M. I. señor don Mateo Garau, Canónigo Penitenciario y asociado á la Corte de María; por la noche, á las seis, concluirá el Tríduo y al final se cantará la Letanía lauretana, el Te-Deum y la reserva solemne de Jesús Sacramentado.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral.

En las Teresas, fiesta dedicada á san Juan de la Cruz: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Melchor Massot.

En el Socorro, función del cuarto Domingo de mes, dedicado á Nuestra Señora de la Correa: A las siete y media Misa de Comunión general para los Cintrados y Cofrades; al anochecer, Rosario, exposición de S. D. M., plática, por el R. P. Victorino Burgos, Coronilla y procesión.

En San Francisco, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Terciarios, á las diez y media Misa mayor solemne en honor de Santa Cecilia, en ella se cantará la Misa de Angelis alternando el pueblo con la Scola Cantorum y sermón por el R. don José Aubá; por la noche, á las cinco y media, rezada la Sagrada Corona en sufragio de los Terciarios difuntos durante este mes, reunión mensual con plática por el R. P. Pablo Puigserver, franciscano, acto continuo serán admitidos á la profesión los que habrán cumplido el año de noviciado y se impondrá el hábito á los que previamente lo hayan solicitado y reunan las debidas condiciones. Los que asistan podrán ganar indulgencia plenaria.

En Montesión, día de retiro: A las diez y tres cuartos lectura, Misa y plática; por la noche, á las seis, lectura, Rosario y plática.

En San Antonio de Pádua, al anochecer, después del Rosario, el cuarto día de novena de Nuestra Señora de Belem con sermón por el R. don Pedro Martí.

En el R. C. de la Pureza de María Santísima, á las diez tendrá lugar en el Oratorio del Establecimiento la bendición solemne de un Grupo de Santa Cecilia, de alto relieve, verificará dicha bendición el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, Canónigo Magistral y Vicario general de esta Diócesis, seguidamente se cantará la Misa de Goicoechea, en cuya ofertorio predicará el M. I. señor don Matias Company, Chantre de esta iglesia Catedral; por la tarde, á las cuatro, se empezará un solemne Tríduo cantado en honor de Santa Cecilia.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Anunciación (Hospital) en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición á las seis y media, seguidamente Oficio matinal, á las diez Tercia y Misa mayor en honor de Sta. Catalina virgen y mártir, con sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino; por la tarde, á las cinco y media, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes, reservándose á continuación S. D. M.

Según costumbre de años anteriores, terminada la reserva se cantará solemne responso en sufragio de las víctimas de la explosión del rebellón de San Fernando, ocurrida en este día del año 1895.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, empezará la novena del apóstol de las Indias, San Francisco Javier, durante una Misa rezada y con armonium.

En el Socorro, por la noche, después del Rosario, se hará el ejercicio mensual en honra del Milagroso Niño Jesús de Praga.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

Santorial

Hoy.—San Juan de la Cruz confesor y santa Fermína virgen.

Mañana.—Sta. Catalina virgen y mártir y san Gonzalo obispo.

Ya saben las más elegantes jóvenes: que los barros, pecas y manchas de la cara y manos, desaparecen á los pocos días de usar como tónico el ACUA OXIGENADA, de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma de Mallorca.

PÉRDIDA

de un perro grande, de raza danesa, color de trigo plomado, pues se halla extraviado. La persona que lo tenga en su poder pue e de volverlo en «Can Blau», carretera de Maacor, donde se gratificará.

PUERTAS DE ACERO ONDULADAS

CONSTRUCTORES AGUSTI, MARCET Y CARBONELL BARCELONA

Para su venta: Carrajería de BOSCH, Olmos, 148, Palma.

CAFÉ TOSTADO

Colmado La Providencia

PARA NAVIDADES

Despacho de vinos de todas marcas, moscateles, Málaga, jerez y vinos añejos de clases superiores y garantidas.

Santo Cristo, A, Palma PEDRO JOSE ESBARRANCH

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

TELEGRAMAS

Política

Las Cortes.—La Nautilus Madrid 23 á las 12.—Se asegura que el 20 ó el 21 del mes próximo se declararán las vacaciones en las Cámaras, reanudando sus tareas á últimos de la primera decena de Enero.

A principios de Enero saldrá del Ferrol para emprender nuevo viaje de instrucción la corbeta Nautilus.

Manifestaciones del señor Lacierva sobre tarifas telegráficas Madrid 23 á las 14'15.—El señor La Cierva hablando con los periodistas respecto á la aplicación de tarifa telegráfica reducida, ha dicho que es consecuencia de la ley que exige que las agencias y correspondientes para disfrutar de dicha tarifa reducida deben pagar la correspondiente contribución industrial; y que con respecto á la clasificación y otros detalles que fijan las cuotas contributivas corresponderá al ministerio de Hacienda.

Dijo además el ministro señor Lacierva que ignora la fecha del regreso de los Reyes á esta Corte.

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Combate entre imperiales y rebeldes. Bajas enormes Madrid 23 á las 11.—Noticias recibidas de Melilla dan cuenta de un importante combate librado entre las fuerzas del sultán Abd-Aziz y los rebeldes cerca de Quebdana.

La lucha fué sangrienta y encarnizada.

Los imperiales para poder batir con éxito á los rebel les les habían tendido una emboscada.

Los rebeldes creyéndose favorecidos avanzaron cayendo en las artes que les habían tendido.

Los imperiales se echaron sobre sus contrarios, los cuales tuvieron enormes pérdidas.

COTIZACIONES

Madrid 23 á las 16'45

Interior contado 81'60 Interior fin de mes 00'00 Amortizable, 5 p 100'10 Banco de España 459'50 Compañía Tabacalera 407'50 Francos 13'25 Libras 28'75 Exterior 00'00

NOTICIAS SUELTAS

Aplicación de la tarifa reducida en las estaciones telegráficas.

Madrid 23 á las 10'35.—La Gaceta publica una Real orden disponiendo se aplique en las estaciones telegráficas la tarifa reducida solamente á las empresas periodísticas, agencias, sociedades científicas, literarias y artísticas y á las de recreo y además á los corresponsales siempre que estos y las agencias acrediten estar al corriente del pago de la contribución industrial y del impuesto de utilidades que empezará á regir dentro quince días.

Tareas parlamentarias Madrid 23 á las 12.—El lunes es tará abierta la información en el Congreso sobre reforma de un artículo del Código de Comercio.

También pasado mañana comenzará en el Senado la discusión de los presupuestos.

El regreso de los Reyes á Madrid Madrid 23 á las 12'45.—Según afirma el diario A B C, los reyes de España don Alfonso y doña Victoria regresarán de su viaje al Extranjero probablemente en la segunda semana de Diciembre; pues dado el itinerario del viaje no es posible estén en Madrid del 2 al 3 de dicho mes, como se había dicho.

Viaje probable de los Reyes á Sevilla Madrid 23 á las 12'45.—En una información que publica el periódico A B C, dice que es muy probable que S. S. M. M. los Reyes don Alfonso y doña Victoria vayan en el próximo mes de Febrero á pasar una temporada en Sevilla.

Una explosión.—Muertos y heridos.—Sin detalles.

Madrid 23 á las 13'15.—Noticias recibidas de Londres desde Ottava dicen que en la línea del ferro-carril del Pacífico ha ocurrido una terrible explosión, ignorándose las causas que la produjeron.

El siniestro causó 17 muertos y numerosos heridos.

Espérase conocer los detalles para hacerse cargo de la magnitud de la catástrofe.

Manifestación estudiantil contra el diario "El Universo"

—Edificio apedreado—Pidiendo rectificación.

Madrid 23 á las 14'15.—El periódico El Universo ocupándose del conflicto escolar, publicó un artículo que contenía ataques á los estudiantes, censurando su conducta.

Con este motivo un grupo de estudiantes se estacionó frente la Redacción de dicho diario, llevando á efecto una manifestación de protesta, apedreado la fachada del edificio y rompiendo los cristales.

Una comisión de aquéllos entró en la Redacción del diario pidiendo sean rectificadas los conceptos ofensivos que contenía el referido artículo.

No habiendo encontrado al director, la comisión se retiró anunciando que volverían esta tarde.

Parroco condenado por injurias al Ejército.

Madrid 23 á las 17'15.—El capitán general de Cataluña, general Linares ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra el párroco del pueblo de Albages acusado de ofensas al Ejército.

Se le condena á seis meses de arresto.

NOTICIAS DE BARCELONA

Los estudiantes tranquilos Barcelona 23 á las 17'15.—Los estudiantes de esta Universidad guardan una actitud tranquila.

Son muchos los que comentan el cierre indefinido de la Universidad en perjuicio de la enseñanza, y más tratándose solamente de una cuestión entre los alumnos de Farmacia y el profesorado.

Corresponsal.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

A favor de la subvención de las líneas entre Baleares y la península.

Madrid 23 á las 18.—Ante la posibilidad de que el Gobierno, atento á la urgencia del proyecto de ley de comunicaciones marítimas, desglose de dicho proyecto la parte que atañe á la Compañía trasatlántica, me consta que los representantes de Baleares están gestionando que al discutirse el presupuesto parcial de Gobernación se incluya en los gastos del mismo una cantidad bastante que deje margen para el aumento que supone el dictamen de la comisión extraparlamentaria que corresponde al aumento de la subvención á las líneas entre Baleares y la península.

La línea semanal entre Ibiza y Barcelona.

Madrid 23 á las 18.—El diputado por Ibiza don Luis Tur atendiendo los deseos de sus electores y paisanos ha celebrado varias conferencias con el presidente del Consejo de Ministros para interesarle á favor de una línea semanal directa entre Barcelona é Ibiza, variando en este sentido ó añadiéndole al proyecto de comunicaciones.

El señor Tur